
議会だより「議会のおと」（207 号）に関する山北高校生徒の感想等 

 

◆本紙に記載されている記事で、興味や関心を持った記事等について感想をご記入ください。 

   

 【表紙について】 

１．「山北サッカ－クラブ」町内のクラブを作ることにより、色々な人から応援してもらいやすくなるのが

良い。また、その記事に練習の様子などを載せるとさらに良い。 

   ２．私は最後のページの「サッカ－を通した子どもの成長」について興味を持ちました。そして一番目を

ひかれました。山北高校は勉強や地域活動だけでなくスポーツの山北としても知られているのでとても

関心を持って読むことができました。 

３．少子高齢化が特に進んでいる山北町で創立４２年目を迎えたことがすごいと思う。また、４１人の部

員だけでなく、１３人のコ－チをはじめ、様々な人に支えられて４２年目を迎えることができたと思い

ます。ここからさらに子供の数が減っていきクラブとしても困難な状況が続くと思いますが、サッカ－

の技術、能力だけでなく、規律、礼儀などもこれまで通り指導してほしいと思いました。 

４．活きいきひろばの記事を読み、少子高齢化が進む中で少ない子ども達にサッカ－を通して成長しても

らおうという考え方に興味をもった。子どもの人数が多い。 

   ５．活きいきひろばの記事を読み、少子高齢化が進む中で少ない子ども達にサッカ－を通してもらおうと

いう考え方に興味をもった。その中でこれだけの人数はすごいと思った。 

   ６．「サッカ－を通じた子どもの成長」という記事に興味を持ちました。自分も小学校からスポーツをやっ

ていますが子どもの減少と供に出身チ－ムは合併してしまいました。その中でこれだけの人数がいるの

はすごいと思いました。子どもの運動量も減少している中でもっとそういった活動を増やしていって欲

しいです。 

７．活きいきひろば～サッカ－を通した子どもの成長。 

 

【決算審査について】 

１．（持続可能な足柄茶に）足柄茶は神奈川県が代表する茶で南足柄市や相模原市でつくっていると思っ

ていましたが山北町でもつくっていることを初めてしりました。高齢化となっている山北町では生産量

が減っているので足柄茶に関心をもってつくりたいと思う人をふやしたいです。 

   ２．「森を活かそう」「鳥獣被害を食い止める」の記事に興味を持ちました。山北ならではの森林、環境整

備や有害獣の農作物の被害など。 

   ３．どのくらいお金を使っているのか知れて良いと思った。臨時会や定例会で決めた事が書かれていて良

いと思った。 

  ４．「持続可能な足柄茶に」の記事に興味を持ちました。おばあちゃんの家でよく飲んでいて家族なども好

きなお茶だったので減少して飲めなくなるのは悲しいと思いました。若い人たちが農家をし増やしてい

けば生産量も増えいいと思ったので山北に若い人が増えたらいいなと思った。 

   ５．興味を持った記事、決算審査 感想 山北町はどのような物にお金をつかっているかを理解すること

ができたため興味を持った。また、山北は自然が豊かな町なので、自然を守るためにお金を使うことは

良いと思う。鳥獣被害については、農作物の被害を減らすためにお金を使っていってほしいと思う。 

６．耐震改修補助についていでブロック塀除去など、小さな子ども、お年寄りも歩く通学路はブロック塀

が落ちてきたら危ないし、とてもいいと思った。もうひとつは、ミストで涼しく熱中症予防についてで、

写真の公園にも実際に行ったことがあって公園内にベンチについてると、休みながら浴びれるし日かげ



で芝生だったのでとてもよいと思いました。 

７．ミストで激しく熱中症予防です。理由はコロナウイルスが流行していて、マスクが外せない世の中で

暑さを軽減する対策がとられていて良いと思いました。 

８．読書習慣の促進のために電子書籍を利用しているということに興味をもった。小中学生の頃は朝読書

の時間があったから読書習慣ができていたけれど、高校に入ると朝読書の時間がなくなり、それだけで

本を読む習慣がなくなった。さのため、小中学生だけでなく大人になっても本を読む習慣を続けられる

ように大人も対象にしていくのも良いと思った。 

９．地球温暖化やコロナウイルス問題１つ１つに対策や対応を考えていてすごいなと思いました。「ネッ

ト利用で読書習慣の促進を」という記事で、私もこの前他の県での電子図書サ－ビスについて調べたこ

とがあり、とても便利で良いサ－ビスだなと思っていました。そのサ－ビスが山北町でも利用されてい

てびっくりしました。もっと沢山の人が利用してほしいと思いました。 

１０．ネット利用で読書習慣の促進をという内容の記事を読み電子書籍を活用すれば小中学生らの感心を引

けて良いと思いました。また分からなくなった単語はすぐに検索できる所も良いと思います。 

１１．決算審査の中にある「ミストで涼しく熱中症予防」に興味を持ちました。子ども達が運動する場所に

熱中症をふせぐことができるミストがあるというのは良いなと思いました。私も陸上部として運動して、

夏に水を少しあびるだけで自分の体が調度いい温度になるという経験をしました。なので子ども達が運

動しやすい環境にあるとはとても良いので衛生面に気をつけながらも行なってほしいです。 

１２．持続可能な足柄茶に、農家の高齢化や後継者不足は今日本全体での問題で、若手の人が減ってきてい

るなと私も思いました。なので持続可能な足柄茶はとても良いものだと思いました。耐震改修補助・・

私も実際に山北町を歩いていてブロック塀が古くなっていると思っていたので、今後のためにも、補助

したほうがよいと思った。 

１３．ＳＴＯＰ地球温暖化の記事で地球温暖化対策の枠組み以外でも温暖化対策を実施している所がすごく

魅力的でした。 

１４．６ページで山北の子どもたちの為にさまざまなことをしていてとても興味をもちました。 

１５．病気の子供を預かる施設ややまきた塾、自力避難できない方をお手伝いなど、自分がかよっているや

まきた町はたくさんの制度や事業で支えられていてとてもすばらしい町だなって思ったし、自分達が当

たり前に平和に生活できているのは、かげで沢山の人がそのように動いてくれているんだなって思って

改めてありがたさを感じました。 

 

【一般質問について】 

１．青少年の意見を生かせるまちづくりを若い人の意見を取り入れていくことが大事だと思った。 

   ２．安心して出産できる環境づくりを・・・の記事はとても良いと思いました。今、新型コロナウイルス

で妊婦さんの不安はとても大きいと思います。それなのに検診も行ってない助産中止はたくさんの不安

になると思います。なので安心して出産できる環境を整備することはとても良い事だと思います。   

   ３．Ｐ１０の議員が活動しやすい環境整備を図るという所の［２］出産のための欠席について。今全体的

に見て女性の議員が少ないと思う。女性の議員を増やすためにもとてもすばらしいことだなと思った。 

   ４．９名の議員が町政を問うの問題「持続可能なまちづくりに向けて」について議員さんがどのような考

えなのか、現在の状況などを細かく書かれているのでわかりやすかった。 

   ５．私は、一般質問の「安心して出産できる環境づくりを」の記事に興味を持ちました。新型コロナウイ

ルスの影響で、産科を休診したりしているので、少子高齢化の進行により、子供を増やしたりすること

は大切なのに町などの支援はすごくいいと思いました。 

   ６．探究で路上駐車のことを話したときからＰ１４の路上駐車の写真発表に使いたかった。 



   ７．「山北藤野線」開通の働きかけをの記事で、山北と相模原が繋がることができ、さらには渋滞時のう回

路等での、利用価値の高い道路であることが分かり、とても良い提案だと思った。 

   ８．瀬戸伸二議員の空き家バンク制度を利用するというのがとても納得のできる質問への答えだったので

山北町の議会で有意義な議会をひらいていると感じた。 

   ９．安心して出産できる環境づくりを可能な限りきめ細かい支援をしていく。という記事に興味をもちま

した。山北町は出産の支援が手厚いと聞いていました。産後のケアもあることはとても妊婦さんにも優

しいと思いました。小さい町だからこそできることなのだと思いました。山北町にすみたい人が増える

のではないかと思いました。 

１０．持続可能なまちづくりに向けての記事について、府川議員は足柄上地域の将来を見据えた議論を深め

たいとのこと、足柄上地域５町では、人口減少、少子高齢化などが大きく目立つからこそ、消滅しない

持続可能な町づくりに向けて議論を深めるというのはとても大切だと思う。これからに向けて様々なこ

とが解決していけばなと思いました。 

  １１．山北スマートＩＣ開通が１番気になりました。これから自分も運転することができたのでＩＣがある

ことによって気軽に色々な所に行けてとても便利だと思いました。 

１２．私は、冨田議員の「安心して出産できる環境づくり」の記事に興味を持ちました。山北高校でＳＤＧ

S の授業があり、山北町について知る機会があったのですが、この記事にもあるように産科医不足や県

立病院の建て替え等の課題があると自分も感じました。子育てできる環境がととのっていても安心して

出産できる環境がととのっていないとなるとそれが私立表院への集約化が高い原因なのではと思いま

した。なので山北町の中心部分に病院が建てば行きやすく、何かあった時に安心なので建てばいいなと

思いました。 

１３．「安心して出産できる環境づくりを」の記事で、新型コロナウイルス患者を病院で受け入れ体制のため

産科を休診、院内助産中止で妊婦健診も行なっていないらしく、やっぱり産科医不足だし、病院も少な

いなと感じた。 

１４．私が興味をもった記事は一般質問の記事です。質問と返答をしっかり書いてあることで読んでいる側

もとてもわかりやすく、いろいろな面での質問に返答していて、山北のことをちゃんと考えていること

がわかりました。 

１５．０～１５歳の一貫教育保育の実現に向けてで幼児教育・保育の場では丸太遊びなどで山北に感心を持

たせると具体制があるが小学校と中学校での山北を知る。山北を学ぶ。山北に広げるなどのようなこと

をとりくんでいくのか。 

１６．鳥獣被害について、イノシシの肉やシカのおいしさをいろいろな人々に知って頂ければ有効活用でき

そうだなと思いました。 

  １７．０～１５歳の一貫教育保育の実施の例で丸太で遊ぶと書かれていますが小学校高学年までは楽しめる

と思いますが毎年だと物足りなくなってしまうかもしれないので０～５歳まで丸太遊び６～１２歳ま

で山北の植物でＤＩＹを１３～１５歳はジップロップや山北の職場体験など変えられたらとてもいい

なと思いました。 

１８．鹿肉・猪肉をジビエ料理として一流シェフにたのんで多くの人に知ってもらえれば減っていくと思い

ます。 

  １９．一般質問のコ－ナ－があって、写真を使って説明していて良いと思いました。その中で、最近注目さ

れている富士山噴火についての内容もあって、気になっていた私にとってとても考えさせられる感じが

しました。 

  ２０．山北町はほとんどが山で、大規模な土砂災害が起きた時に一人でも多くの人が逃げれるように道路整

備、新しい道路は必要だと思うができる限りはやめに検討してほしいと思う。 



  ２１．富士山噴火ハザードマップに対する町の所管を問うに興味をもった。富士山が噴火したときの溶岩流

が山北町に到達する時間やハザードマップを改訂したことをどれくらい被害があるかが分かる。 

  ２２．安心して出産できる環境づくりをするために足柄上病院の分娩機能は小田原市立病院に集約化される

ことになった。上病院では、すでに新型コロナウイルス患者受け入れ体制のため、院内助産中止をし、

産科の診療所もなく集約化で、物理的距離により出産のリスクが高くなった。妊婦さんからしたら少し

動くだけでも大変なのに、コロナがあり、安全のために集約化されたのはいいと思うけど、行くのに遠

くなってしまったから負担も増えてしまうから大変だろうなと思った。 

 

   【臨時会について】 

   １．新型コロナウイルスの支援で、子育て支援９００万円かかっている事がかごいと思った。 

   ２．３ページ目に書かれている、子育て支援の方法が図書カ－ドやクオカードで子どもたちが簡単に使う

ことができるようにされていることにとても良い案だと思いました。 

   ３．７月の臨時会の子育て支援の記事に興味を持ちました。子育て支援として０から１５歳の子どもに図

書カ－ド・クオカード５０００円分を支給するという取り組みがとても良いと思いました。ですが、小

さい子どもには図書カ－ドで良いと思いますが、１３歳～１５歳の中学生はクオカードではなく現金の

支給でも良いのではと思いました。（１人でお金の管理ができる歳だし、おつりが出ないなどがあるた

め） 

   

【発議について】 

   １．Ｐ１０の議員が活動しやすい環境整備を図るという所の［２］出産のための欠席について、今全体的

に見て女性の議員が少ないと思う。女性の議員を増やすためにもとてもすばらしいことだなと思った。 

 

   【定例会について】 

   １．一番最初のページに町のお金が、どのような内容の事業の内容に使っているかが分かり、その事業の

具体的な説明もあったので町のお金がどのように使われているかが良く分かった。 

   

   【その他】 

１．デマンドタクシーが交通がふべんな地域や車をもってない人にとって助けになると思う。すごい案だ

と思った。 

  

  

◆本紙に記載されている記事で、理解できないものや用語等が分からないものがあれば、ご記入ください。 

 

   【決算審査について】 

１．「ＳＴＯＰ地球温暖化」は自分ができることとして何かあるかが分からなかったです。紙ごみや電気使

用量の削減の他に何かできるか気になりました。自分なりに調べて実践していきたいと思いました。 

２．税金について知らない人でもどういうものなのかをもう少しわかりやすく書いてほしかったです。 

３．納税猶予制度、森林環境譲与税、病児保育事業 

 

【議案審議について】 

１．８．９ページが難しいと思った。 

２．「議案審議の結果」が理解が難しいです。 



３．０～１５歳の一貫教育保育の意味・議案等審議の結果が難しくてよくわからなかった。 

   ４．０～１５歳の一貫教育保育の実施 

   ５．定例会・臨時会の内容（議案等審議のペ－ジ） 

 

   【臨時会について】 

１．商品券取扱要項・森林環境譲与税・ソフト事業 

２．臨時会とは何ですか？ 

 

   【研修会について】 

１．国有林が分からないです。 

２．インフラ・国有林 

 

   【公聴について】 

１．子育て世代との意見交換会やおしゃべりＣａｆｅで出された意見などは解決されるのか？ 

 

   【一般質問について】 

   １．インフラ整備・フィトンチッド・デマンドタクシー 

   ２．ＳＤＧS についてもっと詳しく記載した方がいいと思った。質問に対してだいたいの解答が検討して

いるばかりなので言葉を変えた方がいいのではと思った。 

   ３．一般質問のページで、フィトンチッド効果を見込むには、さらに研究が必要と考えるとあるが、研究

が終わり実際に実施していく期間が書かれていなかった。 

   ４．樹木のフィトンチッド効果、一貫教育、次世代小委員会、定数問題小委員会、一般会計補正予算、商

品券特別会計補正予算がわからなかったです。 

   ５．問１－９の内容について、出産のためと書いてあるが女性の方だけではなく男性も育児休暇を取るこ

とができるのか気になった。 

   ６．山北町は面積の約８～９割が山林となっているため、税の増加が見込めない。インフラの数などを考

えれば山北町でも大規模な災害が発生してもおかしくないと思った。 

   ７．インフラ整備計画 

   ８．ビジョン 

   ９．フィトンチッド効果とは 

１０．分娩機能 

  １１．どうやって山北町に溶岩流が来る時間を予測しているのか、降灰と溶岩流が同時だとどうなるのか、

防災水利・低所得家庭・インフラ整備がわからない。 

  １２．分娩機能・基本協定・集約化 

 

   【その他】 

   １．議員の方々がどのような仕事をしているのか知りたいです。 

   ２．全体的に難しくて良く分からない。政治のこととか 

   ３．ふりがなふった方が子供も見やすいと思った。 

   ４．「斡旋」など読めない漢字が少しありました。 

   ５．福祉タクシー 

   



   

◆その他本紙について、何か感想等があれば、ご記入ください。 

 

   １．白黒が多いためもう少しカラ－にすると子供からお年寄りまで見やすくなると思います。 

   ２．山北町の工夫を知ることができました。山北町は自然が豊かなのでその良い点をつかって足柄茶の生

産や明るくするため桜の木の更新などをしていたからです。また、少子高齢化を解消するため子育て支援

の活動もしていて工夫がすごいなと思いました。 

   ３．山北の課題がこの本を読んでよく理解できた。 

   ４．文字が小さいので読むのに目がつかれてしまう。もう少し字を大きくしてほしい。お年寄りの人では

読めないと思う。カラ－が緑だけで目には良いと思うが、読んでいてあきてしまう。記事に使う写真を白

黒ではなく色をつけた方がいいと思う。 

   ５．山北はたくさん問題を抱えていて大変だなと思った。 

   ６．一般質問にも多くの質問に回答していて良いと思った。ほかにも山北が行なった政策なども細かく書

かれていたのでとても興味深い記事だった。 

   ７．色が緑で統一されていて見やすかったのと、白黒の写真があってみたいなと思えるような気持ちにな

れました。 

   ８．自分の住んでいる町よりも色など単調で写真も少ないのでもっと読みたくなるような工夫をすること

で子供も見るようになると思う。 

   ９．緑一色だけだとあまり読む気にならないから山北カラ－の緑をつかうのはいいと思うけど、もうすこ

し色を増やしたほうがいいと思う。 

  １０．これを見て思ったことは、山北町はこのような問題があって、このように対策しているんだと思いま

した。自然・緑が多い山北町は鳥獣被害対策や林業対策・農地防災など、いろいろ大変だと感じました。 

  １１．山北町はいろいろな問題を抱えているけど、少しでも多くの問題を解決するための対策をしているこ

とがこの本を見てわかった。現状の問題で解決できることもあればすぐにはできないようなこともあると

思いますが、問題解決に向けて頑張ってほしいです。 

  １２．町の議会のことから毎月実施しているイベントなど、幅広く掲載されていてこれをみればここ最近の

ことがわかるのでとてもいいと思いました。 

  １３．私が知らないところにすごくお金がかかっているし、色々な支援を行なっているところは初めて知っ

た。コロナの影響でできることが限定されているが、それでも行動をおこしていてすごい。 

  １４．私が知らない間にすごくお金もかかっているし、色々な対策や工事・支援などをしていて興味を持っ

た。コロナの影響で限られているけどその中で、できるのを探していてすごいと思った。 

  １５．こうした記事を最近見ていなかったので、見てみると今の世の中が少し分かる気がしました。自分の

町では今何が起こっているのかを知ることはとても大事なことだと思います。普段からもう少し意識して

生活してみると面白いと思います。なので少し頭に入れておこうと思いました。 

  １６．普段このような記事を読まないので、町ではこのような取り組みや政策が行なわれていることを知り

ませんでした。少しでも知っておいた方がいい情報だと思うので知れてよかったです。 

  １７．山北町に根本的に足りないものは、お店の数と交通の便だからそこをどうにかした方がいいと思う。 

  １８．山北町のことをよく知れた一冊だと感じました。写真を多く使っていて、見やすい文面で分かりやす

く説明されていました。 

  １９．１つ１つの記事で、質問と問への解答がまとめられていて分かりやすかった。写真などが多くて読ん

でいて楽しい。 

  ２０．議員別にページを分けているのが分かりやすかったです。 



  ２１．山北は、しょうじき、お金があまりないと思っていたので９００万円も出すのはすごいと思った。 

  ２２．字だけでなく写真が多かったのでとても見やすかったです。字も小さくなかったのでお年寄りの方も

見やすいと思いました。 

 ２３．決算審査のページや、一般質問のページは、１つ１つ分けられて簡潔にまとめられているので読みやす

かったです。写真も使われていて想像しやすかったです。 

 ２４．様々な議員さんがどのようにしたいのかや問いかけについて答えているのが良いと思った。この問いは

山北町や沢山の地域で解決してほしいから問いかけられているからぜひ実現してほしい。まちづくりや、

出産､ハザードマップなど様々なことがあるからそれを解決してよりよい山北町や地域になってほしいと

思いました。そうすれば色々なところから魅力を知って来てくれる人も増えると思います。 

 ２５．山北町の特徴を上手く活かしてよりよい町づくりをするために取り組んでいるなと思います。 

 ２６．なるべくカラーを使った方が良いかと、具体的にＰ６のミストの写真がどこにミストがあるか分かりま

せんでした。 

 ２７．山北町議員の 1 人ひとりの顔が載っているので、どのような人が議員をやっているかが分かった。 

 ２８．この本は大人しか読んでいないイメージがありました。なので子ども達にも見てほしいと思いました。

子ども達に見てもらいたいので色をもっといれたりイラスト、写真を入れた方が良いと思いました。 

 ２９．見にくくて面白くないので豆知識やまんが形式にしてみたら面白いと思います。 

 ３０．１つ１つの説明に写真をのせていてどんな感じなのかがわかりやすかったです。山北町の議員さんたち

やボランテイアの方がお年寄りから子どもまでのことを考えて支援してくださっていることがわかる本

紙だったと思います。 

 ３１．ミストで涼しく熱中症予防で山北町の公園にミストが出る装置を設置してもらえて陸上部で学校以外の

場所でｊｏｇをした時に夏場はとっても役に立ちました。 

 ３２．少しかたいような気がするので、若者にも見てほしいのであれば、もっとポップにしてわかりやすく、

見やすくしてほしい。 

 ３３．高校生など若者が楽しめるようなランキングなども加えれば見る年齢層を広がり、興味をもつ人も増え

ると思いました。 

 ３４．８～９ペ～ジの審議についての話は難しくて良くわからなかった。 

 ３５．小学校などにミストをとりいれるなど子どもが安全に運動できる場をつくることで安心して子どもをあ

ずけられると思った。 

 ３６．とても読みやすい記事でした。単語や内容をもっと理解してから読んだら、さらにおもしろく感じるこ

とができると思いました。山北町の取り組みを知れる冊子になっているので、たくさんの人に読んでほし

いと思います。 

 ３７．ジビエ肉を買いやすいようにス－パ－などに売られてほしいです。 

 ３８．全体的に読んでみて、山北町や子供たちに様々な事をしていてとてもよかったです。 

 ３９．町民が多分 1 番知りたいと思っている予算案などのお金関係の記事が見やすかったので良いと思いまし

た。 

 ４０．質問と答えが一緒に載っていて分かりやすかった。画像がついていて内容をつかみとりやすかった。 

 ４１．山北町をすみやすい町・いい町にするために町の人たちをよく考えているなと感じた。その中でもとく

に子育て世代のことについてで子育てをしている親とかはとても大変だと思うからそれを考えていると

ころがいいなと思った。コロナ禍で大変な中できるかぎりの方法を考えていてすごいなと思いました。 

 ４２．写真がたくさん使われており、活動をどのように行っているかが分かるようになっていて良いと思いま

した。字が多くて全部読むのは大変だった。決算審査のところで各課それぞれあってくわしくてすごかっ

た。 



 ４３．写真や、色、イラスト感があって見やすかった。「議案審査の結果」の部分は大人には見えるだろうが、

見てもあまりよくわからなかった。かいせつがあったらなるほどなってなる。タクシー券があることはび

っくりした。実物を見てみたいとおもった。 

  ４４．全体的に町に住んでいる人の事とかをきちんと考えているのが伝わりました。それって当たり前のこ

とかもしれないけれど、そういう方達がいるだけで住んでいる側の立場からしたらすごくありがたい存在

だと思うし、安心して日々を送れていると思います。住んでいる人も事業や議会の方達も体調とかに気を

つけてこれからも居てほしいです。 


